



Sánchez Galán, Herrera y Daniel Hernández, rector de la USAL. ICAL

Herrera ve en el diálogo y el pacto «el mejor camino» hacia el progreso

Clausura el congreso 'Modernidad de España, horizonte europeo y apertura americana'

SALAMANCA
El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, abogó ayer en Salamanca por «el diálogo, la negociación y el pacto» como «el mejor camino hacia la estabilidad y el progreso». Así lo señaló durante su intervención en el acto de clausura del Congreso Internacional 'Modernidad de España, horizonte europeo y apertura americana', en el que estuvo acompañado por el presidente de Iberdrola -entidad organizadora y patrocinadora del encuentro-, Ignacio Sánchez Galán, y el rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Daniel Hernández Ruy Pérez, informa Europa Press.

En su discurso, Herrera reivindicó la figura de Fernando el Católico como «gran estadista» de su época, «una figura esencial» que, si bien ha estado «algo oscurecido por la personalidad más cercana, popular y arrolladora de su mujer (Isabel la Católica), tuvo «un papel principal y decisivo» en la modernización de España, en el reencuentro con Europa y en la apertura a América.

Entre las experiencias que constituyen su legado, el presidente de la Junta destacó su capacidad para «buscar la unidad preservando la diversidad», desde el respeto a las leyes, identidad e instituciones de cada territorio. En el momento actual, Herrera destacó que ese «equilibrio entre unidad y diversidad» se encuentra en el modelo de Estado de las Autonomías previsto

por la Constitución de 1978 y que «debe justificar día a día su existencia siendo útil en el servicio a los ciudadanos». Herrera defendió el modelo que señaló «sigue siendo la mejor opción frente a cualquier propuesta de ruptura de nuestra convivencia, al garantizar la fortaleza y solidaridad que da la unión, y al convertir la diversidad en dinamismo».

El segundo legado de Fernando el Católico, apuntó, es su capacidad de afrontar unos cambios «muy profundos», que permitieron a los reinos de entonces pasar de la Edad

Reivindicó la figura de Fernando el Católico como un «gran estadista»

Destacó el valor que el monarca otorgó a «la negociación y el pacto»

Media a la Edad Moderna. Herrera señaló que en España, «tanto hace 500 como hace 40 años», los «grandes cambios» realizados desde la transformación de lo existente han surgido a partir de «amplios consensos» y que han sido «más fructíferos y estables» que los impulsados por «procesos de ruptura o cambio radical». Como tercera parte de la figura del rey, Herrera destacó, durante su intervención en la Sala Miguel de Unamuno de las Escuelas Mayores de la USAL, el valor que el monarca otorgó a «la negociación y el pacto».

APUESTA POR LA CULTURA, LA EDUCACIÓN Y EL CONOCIMIENTO

El presidente de Iberdrola, Ignacio Galán, apuntó ayer el compromiso de su compañía con «la educación, la cultura y la promoción del conocimiento de la historia» durante la clausura del Congreso Internacional 'Modernidad de España, horizonte europeo y apertura americana' organizado por la eléctrica junto a la Universidad de Salamanca (USAL). Galán destacó esta actividad como una nueva muestra de la «larga y fructífera» colaboración público-privada de la compañía energética con la Universidad de Salamanca. Recordó otro hito de esta colaboración con la reciente puesta en marcha de la Cátedra Iberdrola VIII Centenario, con motivo del aniversario que en 2018 cumplirá la USAL. Además, Galán apeló a la «estrecha relación de la Universidad de Salamanca con el reinado de los Reyes Católicos», quienes impulsaron «tanto el ámbito académico como la renovación de sus edificios». Galán también se refirió a la época de Fernando el Católico como un momento de «profundas transformaciones en todos los órdenes» en el que se impuso «la figura y el legado» del monarca. El presidente de Iberdrola quiso destacar otra figura, la de «uno de los representantes más destacados de la Escuela de Salamanca» como fue Tomás Mercado, haciendo referencia a su obra 'Tratos y contratos de mercaderes' en la que abordó «hace más de cuatro siglos, postulados económicos sobre la relación entre moralidad y racionalidad económica y la justicia en los contratos que hoy consideramos esenciales».